

Los verbos se rebelaron y las coplas se convirtieron en un caos. ¡A ver si descubren cuál es el problema que tiene cada copla!

Una vizcacha me **asusté**.
Un tero me **pegaste** un grito.
Y una lechuza me **dijiste**:
tas tarastás con el pico.

Un zorro **pasaron** volando
encima de una laguna.
Los patos se **admiraba**
de verlo volar sin plumas.

¿Cómo se solucionan los problemas de estas coplas? Reescribanlas en forma correcta. No pierdan de vista los sufijos o desinencias verbales.

La explicación en chiste. Para algunos estudiosos, la rebelión de los verbos fue una protesta contra la igualdad. En palabras de verbos y de gramática, los verbos decidieron no concordar más en número y persona con el sustantivo o pronombre correspondiente. A algunos adjetivos la protesta les pareció divertida y se unieron a ella. El resultado también fue espantoso.

De las aves que vuelan
me gusta el sapo
porque es **petisos y gordos**,
panzones y ñatos.

Tengo una vaquita **manso**,
la vaca más **buena mozo**,
con el fondo de canela
y manchas de mariposa.

¿Cómo se soluciona el problema de los adjetivos? ¡Atención con los sufijos de género y número!

Los determinantes no quisieron quedarse atrás y también hicieron de las suyas.

De **la** buche de **el** perdiz
salió **una** avestruz corriendo.
Y si no lo quieren creer,
una ciego lo estaba viendo.

Unos albañil se cayó
de la torre de **las** iglesia.
No se hizo nada en **el** pies
porque cayó de cabeza.

Reescriban las coplas solucionando el problema de los determinantes.

La rebelión de verbos y adjetivos causaba estragos. El ilustrador dibujó sapos en lugar de un sapo. A los chicos se les perdía la rima. A la maestra se le ponían los pelos de punta al escuchar tantas irregularidades. Los sustantivos se cansaron y decidieron escribir la regla:

Los adjetivos y los determinantes deben concordar con los sustantivos en y

Los verbos deben concordar con los sustantivos y pronombres personales en y

La ley es la ley y comenzó a cumplirse. Pero había que reparar todo lo que había sido escrito antes de la ley. ¿Qué les parece si comienzan por los adjetivos de este texto?

Si no fuese por la pelada, el cóndor sería todo un galán. Sus plumas son de un gris **azulada**, tiene un collar **blancos** en el pescuezo y otro en la panza, y el pico es **gorda y ganchuda**. Vive en las montañas más **alto** de la cordillera de los Andes. Son **famosa** sus picadas hacia la tierra.

